



# Violentamente arrojadas a la calle DOS MUJERES POR UN CASERO FURIOSO

Allanando la casa de habitación ocupada por una señora Alvarado. Un sujeto de apellido Badilla allanando la propiedad las obliga violentamente a salir, arrojándoles los muebles y enseres a la sala y al patio, y procediendo a acomodar los suyos

Se presentó denuncia y formal acusación ante el Alcalde Segundo Penal, contra un casero de apellido Badilla, que haciendo uso de métodos violentos, allanó la casa habitada por una señora de apellido Alvarado, arrojándole los muebles y enseres a la sala y al patio, para acomodar los suyos violentamente, sin hacer caso de las protestas indignadas de la señora Alvarado y de su madre, anciana de 71 años, de edad.

De la acusación por allanamiento que se formula ante la autoridad judicial indicada, se desprende que este señor Badilla, compró la casa habitada por la denunciante a quien era su anterior propietario, exigiéndole a los inquilinos un rápido desalojo de la vivienda para pasar él a ocuparla a la mayor brevedad posible. Como no fué posible para los inquilinos encontrar una nueva casa para hacer el traslado, el nuevo casero Badilla, después de amenazarlos, dispuso realizar el acto por el cual se le acusa.

# Prisión y enjuiciamiento contra los autores del timo de los vasos

De este suceso informó ULTIMA HORA hace varias semanas dando los detalles precisos de la forma como fue cometida esta estafa

Fue decretada en la mañana de hoy orden de arresto y enjuiciamiento contra dos agentes vendedores de esta capital que estafaron a un comerciante de apellido Alvarado en la venta de 24 docenas de vasos para servir licor. El monto de la estafa asciende a más de ₡ 200.00, descontando el valor de los vasos pagados a razón de ₡ 11.00 la docena.

El delito de estafa fué ampliamente comprobado por el Alcalde

de Primero Penal Lic. don Victor Manuel Cañas Frutos, quien decretó la prisión y enjuiciamiento contra los individuos que cometieron este hecho cuyos apellidos son Villalobos y Araya.

**TANTEE SU SUERTE!!**  
¿Cómo?, pues compran 10 billetes para el sorteo del 8 de Agosto próximo Ciento cincuenta premios de ese gran sorteo. cuenta mil y cuarenta mil; los dos primeros

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

# ESTUVO a PUNTO de CASARSE con su PROPIA HIJA

# ₡5.000.00 OFRECE

la Secretaría de Seguridad Pública a la persona o personas que localicen el avión chileno perdido desde hace algunos días o que suministren detalles suficientes que permitan encontrarlo.

San José, Julio 29 de 1943

El hecho sucedió con un señor de apellido Méndez, el cual se enamoró locamente de una muchacha, llegando hasta proponerle el matrimonio

El asunto lo resolvió uno de esos vericuetos del destino, revelándole que la novia era el fruto de unos vicios amores ilegítimos

Sucesos extraordinarios vienen diariamente en la vida cotidiana. Lo difícil para el periodista es llegar a conocerlos, pues muchos de ellos transcurren subterráneamente, ocultos en la intimidad y conveniencias familiares. No obstante, algo llega, y hoy podemos ofrecer uno insólito, nuevo, que acaba de ocurrir en el seno de un hogar de clase media.

Parece que un señor de apellido Méndez, bastante conocido, enamoró locamente de una muchacha joven, bastante joven y agraciada, a la cual propuso matrimonio. La niña es huérfana, pero quienes la tienen a su cuidado aceptaron ese casamiento que resultaba sumamente ventajoso, ya que el novio es hombre de recursos. Así las cosas, invitóse a una tía de la muchacha que vive en provincia para servir de madrina. Pero a la hora del compromiso, cuando se presentó el novio, fruto de instantáneamente reconocido por la tía, quien vió en él al seductor de una hermana suya, y el fruto de aquellos amores era, nada menos, que la muchacha que se prometía. Es decir, el novio era padre de la novia. La novia, fruto de amores ilegítimos que había tenido lugar hacía muchos años.

El destino, en uno de esos extraños vericuetos, despejó la incógnita. Y ahora la novia vive como hija, pero el padre marchó al extranjero, sin que nos atrevamos nosotros a decir que clase de pena o de sentimientos llevaba dentro del corazón.

## OFERTA DE ARTICULOS ARGENTINOS

En la Cámara de Comercio se recibió una comunicación de la firma argentina Argolan, de Buenos Aires, en la cual expresa su deseo de exportar a nuestro país varios artículos de los que tienen con ese propósito.

Entre ellos figuran tejidos en general, comestibles de toda clase y productos químicos. Los ofrecen en cualquier cantidad y en muy buenas condiciones. Los interesados podrán obtener mayores informes en la Secretaría de la Cámara.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"



PARA DIVERTIRSE DE VERAS  
PARA QUE PASE EL DOMINGO MAS ALEGRE,

VAYA MAÑANA AL

### CENTRO CULTURA SOCIAL

de San Juan de Tibás. — El Club de fiestas más alegres y concurridos

COMO SIEMPRE, a las 2 de la tarde y con la Orquesta MURILLO.

## FENOMENAL BAILE

Vaya confiado — lleve a su novia, a sus parientes; invite a sus amigos a que concurren a este Centro cuyo ambiente de cultura y respeto lo hace SITIO IDEAL PARA DISTRAERSE

Cuota Popular

Invitación de rigor

RECUERDE QUE LOS PLATEADOS LO LLEVAN DE LA A. B. C. HASTA LA PUERTA DE LA AMPLIA Y ELEGANTE SALA

# ELEVADISIMAS LAS IMPORTACIONES EN JULIO

Han sobrepasado a todas las efectuadas en los meses anteriores del presente año

Gracias al cada vez mayor poderío naval de los Estados Unidos; cuya flota mercante es tan poderosa o más que al comienzo de la guerra, estamos, siendo ampliamente abastecidos de toda clase de mercaderías y artículos necesarios para la subsistencia. Se nos informó esta mañana que durante el mes de julio que hoy termina, las importaciones han

sido elevadísimas, superando a todas las que se hayan realizado en los meses anteriores. Ha sido muy grande la cantidad de mercaderías recibidas por los dos principales puertos del país. Como consecuencia de ello, el estado ha percibido una suma elevada por concepto de derechos de importación, que pasará, del millón seiscientos mil colones.

## CIENTO CINCUENTA MIL COLONES

¿Le parecerán a usted mal? Verdad que no?

—Ah, pues usted puede obtenerlos comprando billetes para el sorteo extraordinario del 8 de Agosto próximo.

# Brutal ataque con una cigüeña

Al ir a defender a un menor que estaba siendo maltratado por un chofer, éste lo ataca con una cigüeña, hiriéndolo brutalmente en la espalda

Tuvimos informes esta mañana de un brutal ataque cometido en perjuicio de un señor que se llama Rafael Madrigal. Madrigal relató el hecho de la siguiente manera: "A eso de las once y media, al llegar yo a la esquina que forman la calle diez con la avenida primera, me encontré al chófer del automóvil 1410, Monge Jiménez, quien estaba maltratando brutalmente a un menor de edad que responde al nombre de Luis Monge. Fui a defenderlo, pues me pareció exagerado el castigo a que se le sometía, pero

Monge, indignado por mi intervención, sacó una cigüeña con la cual me agredió a violentos y terribles golpes. Pude ocultar la cabeza, pero no obstante los cigüeñazos cayeron sobre mis espaldas, desvirtuándome bañado en sangre al suelo. Entiendo que intervino un policial."

Efectivamente, Monge fue enviado inmediatamente al Hospital San Juan de Dios, donde se le atiende. El indiciado fué capturado y se encuentra ahora a la orden del Agente de Policía.

# REBOTA CONTRA EL PAVIMENTO AL CAER DESDE UN BUS

Fuimos informados de un tremendo y triple cheque ocurrido ayer a eso de la una de la tarde, en el cual por poco perece un menor de edad que responde al nombre de Anabelo Porras. El hecho ocurrió en la esquina que forman la calle tercera con la avenida segunda, y según parece, circulaba el automóvil 1660, manejado por un señor Saborio, el cual, al dar vuelta a la esquina, se encontró de pronto con el número 603, que estaba estacionado. Frente repentinamente, pero detrás de él venía el bus 378, manejado por un chofer cuyo apellido es Monge, lo cual, ante la presa, tuvo también que frenar pero a pesar de eso, siempre alcanzó al automóvil, lanzándolo contra el camión. En la violenta conmoción, salió disparado por la portezuela del bus el menor Porras, el cual cayó y rebotó sobre el pavimento, hiriéndose y golpeándose de una manera lamentable. El parte está ahora en estudio de la oficina de Tránsito

## CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

### LA GERENCIA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL DECLARA:

1º—Que de la lectura del reportaje hecho en LA TRIBUNA al señor Ing. don Manuel Enrique Mangel no se desprende que dicho caballero llame papanatas a los señores farmacéuticos ni esa ha sido su intención, ya que él no viene a Costa Rica a insultar a nadie ni a polemizar sino a trabajar seriamente.

2º—Que la Institución no tiene otra política que no sea la de los intereses fundamentalmente sociales que la impulsan. Y así le consta a quien observe sus actuaciones sin apasionamiento: es decir, a quien no vea su labor con mirada política.

3º—Que deplora la manera salida de tono que emplea ahora el Comité de Defensa del Profesional Farmacéutico, ya que el lenguaje oficial empleado por la Institución ha sido de altura y de absoluta respecto para tan distinguidos caballeros.

Y deduce de las últimas declaraciones de dichos señores que ya no se trata de discutir principios técnicos, sino de formular un ataque contra la Caja con miras políticas. Y la Institución no quiere política. Por lo mismo, pone definitivamente punto final a la discusión.

## GERENCIA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

San José, 30 de Julio de 1943.

# EL 3 DE AGOSTO REANUDAN ACTIVIDADES LAS ESCUELAS DE LA REPUBLICA

Las vacaciones de medio período escolar terminarán el 2 de agosto, procediendo a abrirse las escuelas nuevamente el día martes 3 de agosto, a partir de ese día para las escuelas de la ciudad de Cartago se ha dispuesto que inicien labores el día pues el día anterior corresponde a las fiestas religiosas de pasadas a la iglesia parroquial de la imagen de Nuestra Señora de los Angeles. También se ha dispuesto que las escuelas de las zonas cafeteras de Bajura, lo mismo que de los cantones lejanos, cierren su año escolar a fines del mes de setiembre, habiéndose girado instrucciones en tal sentido a los señores inspectores y visitantes de Escuelas.

# LEON CORTES MANIATICO

Los cotesistas han puesto el dedo sobre la llaga. Con una pedantería digna de mejor causa, han tomado por el atajo de los análisis psicológicos y de las clasificaciones sui-generis, sin pensar que tienen el loco en casa. Y vamos a seguirlos, para demostrar que los más notables casos los tienen en sus propias filas, encabezando esa lista con su prácer candidato, tan lleno de taras y absurdas demencias, que daría material para todo un curso de psiquiatría.

## LEON CORTES MANIATICO Y MEGALOMANO

Para quien analice la vida y carácter de León Cortés, le será fácil trazar el cuadro psicológico de un maniático y de un megalómano.

Como rasgo saliente está su soberbia. La soberbia de León Cortés tiene su raíz en un complejo de inferioridad que siempre se produce, por un fenómeno de basculación psicológica, en su soberbia desmedida que lo hace sentirse un gran hombre por encima de todas las leyes humanas, como la amistad, como la gratitud, como la consecuencia y como la generosidad. Su temperamento, en el que se manifiestan impulsos primarios y negativos de la peor índole, lo ha llevado a los extremos que son visibles en toda su carrera política, en la que es dominante el afán egocéntrico de creerse merecedor de todo y desligado de toda obligación y reciprocidad con quienes le brindan su adhesión, su partidismo o sus devociones amistosas. Su fama de mal amigo pinta además del enfermizo egoísmo que lo distingue, su carencia absoluta del sentido de las proporciones. Como político esos mismos rasgos le han prestado esa fisonomía especial de hombre que traiciona siempre, sea a quienes le sirven, sea a las ideas que el mismo proclama. Amigo y protegido de los Tinoco tuvo alianzas secretas y connivencia emboscada con el matador de Joaquín Tinoco. Amigo y partidario de don Alberto Echandi, trató de darle una puñalada traspera para alzarse con su partido y conquistar el poder. Amigo y candidato cuando el Partido Regeneración Nacional del General Pinaud, ya en el gobierno desató contra él la más ensañada persecución. Hechura de don Ricardo, mordió la mano que le dió de comer y, elevado a la primera ma-

SU SOBERBIA LE HACE CONFUNDIR SUS BASTARDOS DE LA NACIONALIDAD. - NO VE, POR CEGUERA MORAL, LA DE LAS LIBERTADES QUE EL NEGRO, LO HACE PERDIDA AMBICION BASADA EN LA DESLEALTAD YY EL

Esa crueldad se transforma, al fuego de las pasiones de un tiempo la vesania que brota de sus palabras y que le ha hecho perfilarse como toda arma es buena. - Si hubiese nacido hace unos siglos, León Cortés sino de honras, que es ahora, sino el Borgia envenenador o el horro- tica que manda a matar a sus enemigos

EL PAIS NO PUEDE CONFIR SU SUERTE Y SU DESTINO A QUIEN ES UNA MEGALOMANIA HAN CARACTERIZADO TRADICIONALMENTE AL NOBLE E HIDALGO PUEBLO COSTARRICENSE DE LOS TINOCO, LEON CORTES TUVO ALIANZAS SECRETAS Y CONNIVENCIA MATADOR DE JOAQUIN TINOCO. AMIGO Y PARTIDARIO DE DON ALBERTO ECHANDI, TRATÓ DE DARLE UNA PUÑALADA TRAPERERA PARA ALZARSE CON SU PARTIDO Y CONQUISTAR

Amigo y candidato cuando el Partido Regeneración Nacional, del gobierno desató contra él la más inicua persecución. - Hechura de Ricardo, mordió la mano que le dió de comer y buscó destruir a su protector del Doctor Calderón Guardia, lo traicionó para lanzarse a la n difamación subversiva

ESA ES LA FISONOMIA MORAL Y ESPIRITUAL DEL NAZISTA, PARA MAS SEÑAS, PRIMO DE BENITO

gistratura, buscó destruir a su protector del día anterior. Amigo y compañero del Dr. Calderón Guardia, le traicionó para lanzarse a la más enconada campaña de difamación subversiva siguiendo en eso los impulsos que siempre le llevan a querer deprimir, con las armas más bajas que encuentra a su alcance, a los que adversa no de una manera directa y valiente, sino amparado a las fuerzas siniestras del chisme.

Su soberbia le hace confundir sus intereses bastardos con los de la nacionalidad. No ve, por ceguera moral, que cuando habla de las libertades que él negó, lo hace inspi-

rado por su paranoia de la traición.

Su propia fisonomía alma, decían los griegos de hombre resentido por ya brindado todos los ha da pudo aspirar, sin mé y maldiciente, próximo- lleno de un desprecio, que si mismo, de todos cuan se le ofrecen, como en el



DON TEODORO PICADO

# PARTIDO REPUBLICANO

CANDIDATURA DEL LIC. DON TEODORO PICADO

## BARRIO DE

HOY SABADO A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE  
FRENTE A LA PLAZA DEL FERRO

SE EFECTUARA UNA REUNION DEL PARTIDO, CON TODOS LOS VOTOS  
VIBRANTES ORADORES

NUESTRO ILUSTRE CANDIDATO LIC. DON TEODORO PICADO

ASISTIRA Y PRONUNCIARA UN SENSACIONAL DISCURSO

COMITE OBRERO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

## 8 millones de colones ingresos fiscales el último mes

Q 8.187.785.76 se percibieron durante el periodo comprendido del 25 de junio al 26 de julio

Durante el mes último, comprendido del 25 de junio al 26 de julio, el monto de las entradas en la cuenta general en colones de la administración pública, ascendió a más de ocho millones de colones, suma verdaderamente cuantiosa, que comprende no sólo las rentas del Estado, sino lo que se percibe en concepto de préstamos.

Exactamente ingresaron a las arcas nacionales Q 8,101,785.76. De este total, Q 797,750.25 corresponden a ventas de la Fábrica Nacional de Licores y Q 644,506.85

a entradas del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

En cuanto a las rentas aduaneras, no tenemos la cifra concreta, pero pasaron del millón setecientos mil colones, ya que las importaciones fueron en ese periodo sumamente activas.

## Q 387.782.49, VALOR DE LA VENTA DE ESPECIES FISCALES

A esta apreciable suma llegó el total vendido en el último mes

Se nos informó esta mañana acerca del valor de las ventas de especies fiscales, durante el último mes, comprendido del 25 de junio al 26 de julio, habiendo alcanzado Q 387,782.49, según el reporte oficial dado a conocer por la oficina respectiva, que funcio-

na en el Banco de Costa Rica. Puede decirse que esta es de las rentas más elevadas y tantas que tiene el Estado, y todos los meses alcanza una suma semejante, entre trescientos cincuenta y cuatrocientos mil colones.

NACIONAL

# ICO Y MEGALOMANO

### INTERESES CON LOS QUE CUANDO HAY QUE SU PARANOICA Y LA TRACION

ramiento descentrado, en mo un hombre para quien tés no habría sido el aebre de encrucijada poís

### ION DE LAS VIRTUDES QUE FARRICENSE. - AMIGO Y PRO- INCIA EMBOSCADA CON EL ANDI, TRATO DE DARLE LA FAR EL PODER

General Pinaud, ya en el e don Ricardo, León Cor- ctor. Amigo y compañe- ás enconada campaña de

### I NUMERO 1 DE COS O MUSSOLINI

ambición basada en la desleal-

— y el rostro es reflejo del —, revela esa dureza interior, que aun cuando la vida le ha plagos que su ambición desmedidos para ello, vive inconforme a los arrebatos de iracundia y zizas reflejo del que se profesa a los le rodean, de todos cuantos verso del poeta, a su amor perjuro

Su manía de ver pequeños a los demás hombres, le ha dado una estructuración facial que sus enemigos han calificado repetidamente de patibularia. Pero esa palabra es sólo un símbolo. Las gentes ven el aspecto, que él encubre cuidadosamente, de verdugo cruel, verdugo de una nación, verdugo de sus amigos y verdugo de sí mismo.

Esa crueldad se transforma, al fuego de las pasiones de un temperamento descentrado, en la vesania que brota de sus palabras y que le ha hecho perfilarse como un hombre para quien toda arma es buena y que, si hubiese nacido, unos siglos antes le habría convertido, no en el asesino de honras que es ahora, sino en el Borgia envenenador o en el hombre de encrucijada política que manda a matar a sus enemigos por mano mercenaria. Por que es, por la conocida ley de contrastes psicológicos, el castigo de los crueles, su propia cobardía. Lo vemos ahora. Sin miramientos, sin detenerse a pensar en el mal que iba a causar, sin tomar en cuenta que la nación atraviesa los más graves y peligrosos momentos de su historia, desató la campaña de calumnias, de murmuraciones subterráneas, de ataques al honor sin responsabilizar se, para minar la autoridad de un gobierno que no le había hecho ningún daño, pero que lastimaba su soberbia. No le importó investigar la verdad histórica de las situaciones, de un carácter social inexorable, para lanzarse a ser el jefe de la reacción frente a las demandas y reivindicaciones de las clases trabajadoras del país. Habiendo creado una mística de amigo de los pobres, no le es un obstáculo para aceptar alianzas con aquellos capitalistas que sólo aspiran a mantener sus privilegios y seguir explotando al pueblo costarricense. Pero sobre todo, ha levantado la tempestad de las pasiones más violentas, con su intransigencia, con sus constantes inculpaciones por pecados que él ha cometido repetidamente y que volverá a cometer. Tales son esas contradicciones que surgen de su temperamento de maniaco y de megalomano. El país no puede confiar su suertes y su destino a quien en esa forma es una negación de las virtudes que han caracterizado tradicionalmente al noble e hidalgo pueblo costarricense.

DOCTOR FLORIPONDIO

# ICANO NACIONAL

ODORO PICADO M. - 1944 - 1948

# L PACIFICO

NOCHE EN LOS GRANDES TALLERES BERTOLINI CARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

CINOS DEL BARRIO DEL PACIFICO QUE MILITAN EN NUESTRA CAUSA LLEVARAN LA PALABRA.

### enciado DON TEODORO PICADO

### DISCURSO. — QUE DA USTED CORDIALMENTE INVITADO.

AL - CANTON CENTRAL - SAN JOSE.

# CONSIDERABLE DISMINUCION EN LAS IMPORTACIONES GAÑADERAS

En el transcurso del presente mes solo han sido traídos doscientos novillos de Nicaragua. Desde entonces no viene más ganado de Nicaragua, que es donde se trae todo el que se consume en el país. Esta paralización en las importaciones, se debe, a no dudarlo, a que las existencias son bastante elevadas suficientes para reducir en las importaciones el consumo del país durante mucho tiempo. En relación con los meses anteriores del presente año, en los que se ha importado mucho más ganado, se registra ahora considerable reducción en las importaciones.

# REGRESO AYER DE WASHINGTON EL SECRETARIO EJECUTIVO DEL COMITE DE COORDINACION

Varias semanas estuvo en los Estados Unidos Mr. William G. Gaudet, después de asistir a las conferencias que se celebraron en San Salvador

Esta mañana tuvimos el gusto de saludar en su oficina a Mr. William G. Gaudet, Secretario ejecutivo del Comité de Coordinación para Costa Rica, quien estuvo ausente del país, durante varias semanas. Asistió primeramente a las conferencias que celebraron todos los secretarios de esas organizaciones en Centro América. Se dirigió luego a los Estados Unidos habiendo permanecido en Washington y Nueva York, en

# REALIZADAS EN JULIO LAS MAS ELEVADAS IMPORTACIONES DE HARINA

En este mes que termina es cuando ha venido al país la mayor cantidad de tan importante artículo de consumo

Tuvimos conocimiento hoy que solamente por impuestos de consumo se ha recibido ₡ 91,970.45 cantidad que no se alcanzaba desde hacia mucho tiempo. Actualmente las existencias de harina son considerables y alcanzan ampliamente para cubrir el consumo del país por un tiempo prudencial.

# CON CIENTO CINCUENTA MIL COLONES NO HAY LOBO HUMANO QUE SE TENGA.

Y la manera de espantarlo es comprando billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 8 de Agosto próximo.

# COBRO UNA CUBIERTA EN LA PAGADURIA NACIONAL VENDIDA A UN COMERCIANTE CAPITALINO

Ahora, el autor de esta estafa, es acusado ante la alcaldía segunda penal

Se planteó ayer acusación por estafa contra un ebanista que cobró indebidamente el valor del trabajo de construcción de unos muebles para el Estado, en la Pagaduría Nacional, a pesar de haber vendido el giro u orden de pago a un comerciante capitalino. Cuando éste se presentó a cobrar dicha orden de pago, ya se había adelantado el ebanista quien hizo retro, íntegro de la suma de ₡ 362.00. Descubierta la estafa, fue llamado por el comerciante perjudicado a fin de que reconociese la deuda y se llegase a un arreglo para la cancelación de la misma. El ebanista, en vista de la situación que se le planteaba, estuvo anclado a devolver ₡ 200.00 y a cancelar los ₡ 162.00 restantes, que al no presentarse a pagarlos, motivó la acusación por estafa de que informamos, la que se está tramitando en la Alcaldía Segunda Penal de esta ciudad.

# DESCUBRE UN CENTRO ESPIRITISTA LA INCOGNITA DEL LOBO HUMANO

En sesión celebrada anoche, comprobaron, por medio de unos "mediums" que no hay espíritu de ultratumba. — El Lobo Humano, según concepto de los doctores en ciencias ocultas, no es más que un ser material y tangible

Tuvimos informe, de que anoche un centro espiritista haría esfuerzos a fin de descubrir la verdadera identidad del Lobo Humano. Efectivamente reunidos en una sala oscura, tal como se precisa para estos casos, invocaron diversos espíritus, llegando incluso a llamar al propio lobo, por intermedio de "mediums" perfectamente entrenados y de gran práctica. El resultado de esa sesión espiritista es que no existe tal lobo humano como entidad espiritual, alma errante o espíritu maligno. Para ellos se trata simplemente de un ser material, de carne y hueso, que, o es un malhechor, o es un sujeto atacado de "licantropía". Licantropía es una palabra que cualquiera puede consultar en el diccionario.

# CHOCO EN LA AVENIDA PRIMERA UN PLATEADO CONTRA EL CARRO 2699

Ambos vehículos quedaron bastante dañados, no registrándose desgracias personales

A las once y media de la mañana de ayer, en la esquina que forman la avenida primera con la calle once, chocaron de una manera violenta un bus, de la empresa de Los Angeles con el automóvil 2699 el cual venía conducido por un señor de apellido Rojas M. Ambos carros, según los informes que recogimos al día siguiente, quedaron sumamente dañados, rompiéndose averías en los motores y desperfectos en la carrocería. Dichosamente no se registró ninguna desgracia personal, a pesar de lo violento de la colisión.

# ANTE LA

**Anúnciase de Londres que de un momento a otro se firmará el armisticio con Italia. — A esto se debe el hecho de estar todo el gabinete inglés listo a reunirse cuando se le llame. Comités de obreros y soldados se ha formado en Milán para resguardar el orden. — Las tropas norteamericanas e inglesas avanzan en Sicilia, capturando numerosas ciudades. **TODDO PARECE INDICAR QUE DENTRO DE POCOS DIAS SE LLEGARÁ A UN ACUERDO CON ITALIA PARA EL CESE DE LAS HOSTILIDADES****

LONDRES, 31 UP.—Todos los indicios señalan que Italia se desmoronará una gran ofensiva de paz y que la misma se aproxima a su fase decisiva. Si bien ninguna de las informaciones oficiales concuerda hasta el momento—ya sea en cuanto aliada o italiana—da cuenta de que se están realizando negociaciones, los medios competentes señalan que los gobiernos de ambas partes no podrían expedir anuncios en ese sentido cuando las gestiones existan. Señalan asimismo que las noticias recibidas de España y Suiza pretenden arribar a la conclusión que Italia abandonará la guerra a plazo breve. La más conciente de esas informaciones es una que el mariscal Badoglio está en contacto con Eisenhower.

advertencia dirigida al pueblo italiano: los terribles ataques aéreos contra la península serán reanudados en breve.

### COMITES DE SOLDADOS Y OBREROS EN ITALIA

LONDRES 31 UP.—El correspondiente de la BBC en Suiza anuncia que en Milán se han constituido comités de trabajadores y soldados, según las últimas informaciones.

### FURIOSA LA LUCHA EN OREL MOSCU.

—Después recibidos en esta capital dicen que los alemanes envían refuerzos por aire desde Alemania y que dichos refuerzos fueron lanzados a la lucha menos de 24 horas después de su llegada, pero se vieron obligados a retroceder ante el furioso ataque ruso que llevó a las fuerzas nazis a retroceder más cerca de Orel. Por lo menos cuatro mil alemanes cayeron ante la feroz embestida soviética, que reconquistó unos diez kilómetros de terreno y alrededor de 20 centros poblados situados al paso de las líneas, columnas que se dirigen sobre la mencionada ciudad, importante base alemana. Las informaciones rusas expresan que los prisioneros alemanes declaran que habían sido enviados al frente en avión desde Stalin el jueves último. Los rusos informan que su avance continúa a pesar de la tenaz resistencia alemana, que en algunos casos provoca luchas cuerpo a cuerpo. Al Norte de Orel, los soviéticos continuaron empleando unidades de caballería que lograron desoljar a los alemanes de varias poblaciones. En otro sector fueron muertos 800 soldados alemanes y averiados nueve tanques y destruidos otros cuatro. Al Sur de Orel, las tropas rusas dieron muerte a 2,000 alemanes, destruyendo 16 tanques, y capturaron 6, además de inutilizar y capturar un gran número de piezas de artillería.

### 500 GRIEGOS PRESOS

—La British Broadcasting Corporation anunció que los alemanes arrestaron a 500 personas en Atenas, como rehenes. La transmisión británica fue captada por los servicios de escucha del gobierno norteamericano.

### SIGUE LA RENDICIÓN DE ITALIANOS

ARGEL 31 UP.—Las islas de Favignana, Levanzo y Marettimo, cuya rendición incondicional anticipó hoy el alto comando aliado, se encuentran frente a la costa occidental de Sicilia y se presume que se vieron forzadas a rendirse después de haber sido ocupada toda la región occidental de dicha isla por las tropas aliadas.

### ULTIMATUM A LOS "HOMBRES DE ROMA"

ARGEL 31 UP.—Tras de señalar que ha terminado el período de respiro, el comando aliado respaldado por el nuevo gobierno italiano, que preside el mariscal Pietro Badoglio, por contemperizar y dar a los alemanes tiempo para robustecer sus posiciones en Italia. Hizo la transmisión la poderosa radiofuerza de las Naciones Unidas, cuando el reloj marcaba las 19 horas locales. Advertió el mensaje a los italianos que deben mantenerse lejos de los ferrocarriles, fábricas, depósitos, cuarteles militares alemanes y de las zonas de "zona de no interferencia". Los objetivos militares y aéreos de las fuerzas de "zona de no interferencia" no caerá sobre la cabeza de los hombres de Roma, que en la hora decisiva para Italia contemperizar en lugar de proceder por el honor, la paz y la libertad."

### MOSSOLINI NO PODRÁ REFUGIARSE EN AMERICA

LONDRES, 31 UP.—Se anunció que Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia, actuando en estrecha colaboración, han enviado instrucciones a sus representantes diplomáticos

en los países no beligerantes de Europa y en la Argentina, para que notifiquen a los gobiernos neutrales que consideraran como una infracción a los principios beligerantes, por los cuales luchan las Naciones Unidas, que dichos países desearan a Mussolini o a otros dirigentes del Eje. Después de haber anunciado anoche la radio de Moscú que se habían impartido instrucciones en tal sentido a los diplomáticos de Rusia, Turquía y Suecia, únicos países neutrales donde hay acreditados representantes soviéticos—trascendió que Gran Bretaña había enviado notas prácticas a idénticas a sus representantes diplomáticos en Europa y Argentina. Se tiene entendido que los Estados Unidos adoptan una acción similar mediante la comunicación de las neutrales de las declaraciones formuladas ayer por el presidente Roosevelt. Los observadores diplomáticos de Londres ven en esta acción una nueva evidencia del desarrollo conjunta de la política de paz y post-guerra anglo-rusa-americana. También es considerada como demostración de que existen demostraciones aliadas como para emitir lo que parece ser un virtual ultimatum a los neutrales para que no brinden ayuda al enemigo.

### RENUNCIO EL CONDE CIANO

LONDRES, 31 UP.—Una emisora de Roma informó que el conde Ciano fue renunciado a su cargo de embajador de Italia ante la Santa Sede.

## 150 MIL COLONES PRIMER PREMIO DEL SORTEO DEL 8 DE AGOSTO



**GANABA!**, le dice un chico, cuando usted, sin comprar billete, habla de sacarse **EL GORDO**. Sáquese usted uno de los dos gordos: el de 150 o el de 40 mil colones, del sorteo extraordinario para el 8 de Agosto próximo. **Compre hoy mismo un billete ganador.**

### VEINTE CASAS, FRUTO...

(Viene de la pg. 1) ... uno cincuenta. A la inauguración de esas veinte casas, asistió el señor Presidente de la República y altos funcionarios del Gobierno. La fiesta estuvo sumamente lucida y signifi cativa. Estas casas, según lo tenemos entendido, serán adjudicadas por medio de sorteos rigurosos.

### ESTOY LISTO...

(Viene de la pg. 1) ... El testigo citado, señor González Flores que vive en Heredia, confesó ante el Ministerio Público que se encuentra listo a rendir declaración siempre que ésta fuese recibida con las solemnidades de la ley y ante juez competente.

### CONSTITUCION...

(Viene de la pg. 1) ... mente esas nuevas tarifas. Una dura campaña en contra del alza de tarifas eléctricas será realizada. Para los primeros días de la semana próxima serán convocados los abonados a los servicios eléctricos que en esta capital y distritos circunvecinos presta la Compañía, con el objeto de dejar constituido ese grupo. La noticia a que aludimos ha causado gran revuelo e interés.

### ESPERASE PARA...

(Viene de la pg. 1) ... la oficina de investigación, que nos esperaban únicamente en orden del alcalde que instruye la sumaria por este hecho delictuoso, para proceder a su inmediata captura; dicha orden fue girada, según hemos tenido noticia, en la mañana de hoy. Podemos informar que una comisión de dirigentes del Cortesismo, están negociando con don Eduardo Pinto Hernández, la compra de la "Voz del Tropico"

### EL CONDE CIANO EN BARCELONA

MADRID, UP.—Noticias no confirmadas, anuncian que ha llegado a Barcelona el conde Ciano, ex-embajador de Italia ante el Vaticano, la aceptación de cuya renuncia por el rey Victor Manuel fue dada a conocer hoy por el radio de Roma.

### BOMBARDEADA SICILIA

ARGEL 31 UP.—Importantes Pen les ferroviarios en las cercanías de Locri, Sur de Italia, 32 kilómetros del cabo de Spartivento, fueron violentamente cañoneados por una escuadra de cruceros destructores aliados. Se ha registrado una intensa actividad de las fuerzas navales aliadas en las aguas de Sicilia. Durante la noche del 25 al 26 de julio, lanchas torpederas norteamericanas que iba remodelado, y ametrallador al remodelador.

### UN CABLE DE MADRID INFORMA QUE MOLOTOV ESTA EN BERLIN

MADRID, 31 UP.—Rumores, procedentes de Francia, que se cree inspirados por los alemanes, dicen que está en Berlín el comisario de Relaciones Exteriores de los soviets, Viacheslav Molotov, para negociar un acuerdo de paz entre su país y el Reich.

### SALEN CIVILES ALEMANES DE ITALIA

BERNA, 31 UP.—Informaciones recibidas de la frontera italiana, dicen que los consules italianos aconsejaron a los alemanes debido a la situación creada que retornen cuanto antes a su país. La oficina alemana de mensajería de Milán ha cerrado sus puertas.

### BOLETIN SOBRE LA ACTIVIDAD AEREA

ARGEL 31 UP.—El comunicado del comando aéreo en el norte de África dice: "Ayer fueron atacados por nuestros bombarderos los aeródromos de Crotaglia y Práctica de Mare, en Italia. Se lograron impactos directos en edificios de los mismos y en las zonas de Dispersión. Fueron provocados incendios. Cazabombarderos atacaron a la navegación enemiga surta en el puerto de Milazzo y las instalaciones del mismo. Fue hundido un buque mercante. Bombardeos Lightning efectuaron ataques contra las posiciones del enemigo en la región oriental de Sicilia. "Nuestras formaciones de cazas efectuaron durante todo el día de ayer vuelos de patrullaje ofensivo. En el transcurso de estas operaciones fueron destruidos cinco aviones enemigos. Aparatos orlovsk P-40, efectuaron un ataque contra la región meridional de Cerdeña. Nuestra formación fue interceptada por escuadrillas de cazas enemigos. Fueron abatidos cinco de estos aparatos y se perdió un avión norteamericano. Las tropas norteamericanas han capturado aproximadamente mil prisioneros en el sector norte, de los cuales más de 500 son alemanes. Se anuncia también la rendición incondicional de las islas de Favignana, Levanzo y Marettimo.

### LOS ALEMANES DESARMAN A LOS ITALIANOS

LONDRES, 31 UP.—Una emisora de El Cairo informó que "había de saberse que las tropas alemanas han empezado ya a desarmar las tropas italianas en las cercanías de Larissa, Grecia".

### PROGRESA EL AVANCE EN SICILIA

ARGEL 31 UP.—Oficialmente se informó que los ejércitos VII norteamericano y VIII británico han efectuado "bitens" progresos en las últimas 24 horas, infligiendo graves pérdidas al enemigo.

### MUSSOLINI ESTA CON SU MAJESTAD

—sobre el paradero de Mussolini se está alojado en la residencia palaciega del rey Victor Manuel, cerca de Roma.

### BERNA, 31 UP.—Un viajero de Roma dijo que Mussolini, conde Ciano y otros fascistas están encerrados en el palacio Chigi.

### LOS PATRIOTAS YUGOSLAVOS LUCHAN CON LOS ITALIANOS

LONDRES, 31 UP.—El gobierno yugoslavo en el destierro anunció que las fuerzas de patriotas eslovenos del general Draja Mihalic, compuesta por los batallones quinta, y sexta han irrumpido a través de las líneas italianas y llegado a la región de Udine en el Norte de Italia. Información añade que los patriotas comenzaron inmediatamente a reclutar a los habitantes eslovenos, para la resistencia activa contra los italianos. Dice luego según las últimas noticias recibidas "la población, en gran tiempo, se unen a los guerrilleros. Se temen a las guerrillas anteriores de luchas entre eslovenos e italianos en territorio de Italia, pero se carecía de indicios acerca de una penetración tan profunda. Al mismo tiempo el gobierno yugoslavo anunció que los patriotas atacaron a una expedición punitiva integrada por fuerzas alemanas y búlgaras en las cercanías de la ciudad de Zagegar; provocaron el desbarajuste de un tren; dieron muerte a un jefe de la parte de los 500 pasajeros y tomaron prisioneros al oficial comandante.

### SE REANUDARÁN LOS ATAQUES SOBRE ROMA Y LAS CIUDADES ITALIANAS

ARGEL 31 UP.—El comando aliado emitió por radio una severa a sus representantes diplomáticos

### HOMENAJE A LA ASOCIACION NACIONAL DE LOCUTORES

La B. B. C. de Londres Mañana a las 5.30 de la tarde, en el programa titulado "Correo Abierto", enviará un saludo para la Asociación Nacional de Locutores en nombre del Cuerpo de Locutores de la British Broadcasting Corporation. — Las siguientes estaciones retransmitirán:

<b>VOZ DE LA DEMOCRACIA</b>	<b>1070 KILOCICLOS</b>	<b>SAN JOSE</b>
<b>RADIO PARA TI</b>	<b>880 KILOCICLOS</b>	<b>SAN JOSE</b>
<b>RADIO MUNDO</b>	<b>970 KILOCICLOS</b>	<b>SAN JOSE</b>
<b>AMERICA LATINA</b>	<b>690 KILOCICLOS</b>	<b>SAN JOSE</b>
<b>NUEVA ALMA TICA</b>	<b>800 KILOCICLOS</b>	<b>SAN JOSE</b>
<b>ECOS DEL POAS</b>	<b>575 KILOCICLOS</b>	<b>ALAJUELA</b>
<b>VOZ DE COSTA RICA</b>	<b>720 KILOCICLOS</b>	<b>HEREDIA</b>
<b>RADIO CARIBE</b>	<b>710 KILOCICLOS</b>	<b>CARTAGO</b>
<b>ECOS DEL PACIFICO</b>	<b>900 KILOCICLOS</b>	<b>PUNTARENAS</b>

La B. B. C., radiará el programa en las bandas de 25 y 31 metros acostumbradas.

# Universidad - Gimnástica, Libertad - Cartaginés

## 2 TERRIBLES LADRONES CAYERON EN MANOS DE LA JUSTICIA

Teodoro Mata y Lutaro Gómez, fueron apresados por el resguardo en Cañas, Guanacaste, después de decomisárseles el robado

De Cañas, Guanacaste, hemos aquella localidad echó mano a recibido informes de haber sido Lutaro Gómez y Teodoro Mata, capturados dos terribles ladrones, habiéndoseles decomisado lo robado que suma una cantidad bastante grande.

Ambos están ahora a la orden del Alcalde de aquella localidad.

## LOS ASALTANTES DE LA ESTACION TITANIA PARTICIPARON EN EL ATRACO DE QUE FUI VICTIMA

Así obrará en pruebas de muchísimos testigos en la causa que se me sigue. —Protesto públicamente y pido al gobierno mejores garantías — dice el estudiante universitario Armando Rodríguez Porras

Como estudiante universitario, quiero declarar: ante la opinión pública, que muchos de las personas sindicadas hoy como asaltantes de la Rediodifusora Titania, participaron en el atraco de que fui víctima la noche del martes pasado, como obrará en pruebas de muchísimos testigos en la causa que se me sigue en el mismo domicilio con cometidos. Un mismo servidor del orden público declaró ante testigos, prueba de que no usará si no hay suficientes garantías para este servi-

dor de la nación, que él agarró a Mita-Juaná en el momento en que me daba de trompadas estando a manos de la policía, pero que a su vez fué golpeado y hubo de soltarlo. Al señor Freer se le vio antes y después del atraco en el sitio donde fué cometido. Protesto públicamente y pido al gobierno mejores garantías. Pues la policía, que lloré en mi auxilio fué quien me atajó por órder de altos oficiales.

Armando Rodríguez Porras

## SOLIDARIZANSE LOS VECINOS DE TIBAS CON LOS DIPUTADOS MORA Y PERALTA

Las Juntas Populares de Abastos de San Juan de Tibas, enviaron esta mañana el siguiente telegrama, suscrito por más de treinta vecinos, a la Comisión del Congreso que estudia el alto costo de la vida. Dice el telegrama: Sres. Diputados, Don Manuel Mora V. y don José J. Peralta. Miembros de la Comisión Es-

pecial del Congreso para estudiar la carestía de la vida: Junta Popular de Abastos y vecinos de este cantón nos solidarizamos con la tarea que el Soberano Congreso les encomendó y D.E.S. tan dignamente están cumpliendo. Por Junta ó Popular de Abastos. Claudio Carmona R. Siguen 70 firmas más.

pocos días partirá a Limón el Lic. Martínez, esperándose que la declaración del Juez del Crimen de esta provincia Eabrá de arrojar mayores luces, para el esclarecimiento del ruidoso affaire que, tantos y tan amplios comentarios ha originado en la opinión pública.

## 20 DE ENERO VS. RAMIREZ VALIDO EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 29 de Julio, 1943. Señor Redactor Página Deportes L.A. ULTIMA HORA, Estimado señor:

Mucho agradeceré a usted haga el favor de publicarnos el siguiente partido:

El próximo domingo, a las 11 horas, se enfrentarán en Plaza "Cascaño Acosta" de la localidad, los distinguidos cuadros: C. S. Raval, (de sastrería Ramírez Valido) contra "20 de Enero" (de la localidad).

Será dedicado al muy culto y distinguido caballero don Socorro Sánchez.

En espera de esta respectiva publicación en su periódico, me suscribo a sus órdenes.

Atento S. S. Capitán del equipo "20 de Enero".

## ACEPTADA LA RENUNCIA A DON EDUARDO GARNIER

Conocido ayer el Consejo Nacional de Educación de la renuncia presentada por el Administrador del Estadio Nacional.

Celebró ayer su primera sesión ordinaria el nuevo Consejo Nacional de Educación Física, presidido por el distinguido y cabalero roso deportista don Alfredo Esquivel Curraza.

En esta sesión fueron considerados asuntos de gran interés para el deporte en general, acordados pagar todas las cuentas que este Consejo tenía pendientes; cancelar desde el primero de agosto próximo el contrato de arrendamiento del Estadio Mendocino y aceptar la renuncia presentada por don Eduardo Garnier de su cargo de Administrador del Estadio Nacional.

Fotos fueron los principales asuntos tratados ayer por el nuevo consejo Nacional de Educación Física.

Ambos emocionantes y espectaculares encuentros serán dirigidos por Juan Félix Umaña y Fernando Brenes

Designó la federación los árbitros delegados que tendrán a su cargo la responsabilidad de dirigir los dos encuentros de mañana en el Estadio: Juan Félix Umaña y Fernando Brenes, quienes tendrán a su cargo los partidos que decidirá Universidad y Gimnástica y Libertad y Cartago.

Los dos primeros equipos; dirigidos por Umaña, contendrán a las 8 y 30 minutos de la mañana y los segundos, que dirigirá Brenes, a las 10 horas.

Estos dos emocionantes y reñidos eventos futbolísticos, han despertado honda expectación en la afición nacional, la que espera sorpresas; de las que nunca han estado exentos los mejores conjuntos futbolísticos.

Se da por descontado el triunfo libreto, pero existen también quienes esperan una reacción sorpresiva de los brumosos, o sea a pesar de encontrarse tan alejados por la falta de penetración de sus líneas y de acople entre sus hombres, bien pueden darnos una

brillante demostración de la brillante actuación con que satisficieron al "respectable" en su último encuentro contra el Orión.

En lo que respecta a Universidad, ya informamos ayer de la alineación de Viquez, internacional y olímpico, en la delantera de la "U". Con Viquez en el exterior derecho, los universitarios recobrarán gran parte de la confianza en sí mismo que al parecer les ha faltado en sus anteriores presentaciones. Los gimnásticos, por otra parte, se han sometido a un riguroso y cuidadoso entrenamiento que puede darles un buen resultado frente a los estudiantes. Se ha dicho en varias ocasiones que la Gimnástica siempre ha hecho un papel brillante frente a la "U", pero según nos dijo el Lic. Julio Ruiz, los universitarios no creen en victorias ni antecedentes, ya que como el lo asegura, "muchos han ido con fiando en el triunfo por descontado y han vuelto con un ruído no fracasó sobre sus espaldas".

### ESPECIALIDADES:

Cera para Pisos de 1ª, roja y amarilla.

Candelas de pura parafina de 1ª

Pólvo Campana N° 8, azul, amarillo y blanco.

tan bueno como el mejor jabón en polvo extranjero, y más barato. Uselo especialmente en su lavadora y en todos los demás usos domésticos. Precios ventajosos, consúltenos

### JABONERIA CAMPANA

Arrend. Soc. Jab. Nac.

PLAZA VIQUEZ. TELEFONO 2100

### SACABA, COMO DICEN LOS CHICOS, SIN COMPRAR BILLETE

Saque la platilla para comprar un número y así si puede sacarse aigo de los 491.480 colones que suman los 3.967 premios del gran sorteo del 8 de Agosto.

# AHOGADA EN RIO SARAPIQUI UNA ANCIANA

Teniendo 60 años de edad, trató de atravesarlo Rosario García, en bote, en donde la corriente parecía menos fuerte. Desgraciadamente, el río ha crecido mucho en estos últimos días y arrastró a la mujer, que se perdió en la corriente

Informes, que logramos obtener, lempnaro del día de ayer nos han puesto en conocimiento de una lamentable tragedia sucedida en el río Sarapiquí.

Según dichos informes, la anciana de sesenta años de edad, Rosario García, trató de atravesar el río en una parte donde parecía menos violenta la corriente, con tan mala suerte, que bote y demás se le velcaron, siendo

arrastrado el cuerpo de la infortunada que se perdió en la corriente. Esto se debió, según se entiende, por un mal cálculo hecho por la desaparición, ya que las últimas lluvias han hecho crecer el río de una manera tremenda.

La búsqueda del cuerpo se realizó con toda actividad, pero hasta el momento no hay noticia de que haya aparecido.

## IBA A CONOCER A MI...

(Viene de la pg. 1) —  
de tránsito, llegó hasta cierto punto elevado, desde el cual se divisaba una luz de fogata. Creyendo que aquello fuera una señal de los aviadores caídos, Martínez y Ayala, se encaminaron a toda marcha hacia allí. Desgraciadamente, la luz resultó ser una ilusión. Se trataba de ciertos reflejos que crearon la ilusión de una hoguera.

## PARCE QUE EN CACHI HAY INDICIOS IMPORTANTES

La misma expedición encabezada por el mayor Gutiérrez, al volver, tuvo noticias de que en Cachi había indicios muy importantes respecto al avión perdido, por lo que, sin perder un solo momento, se dirigió en hacia esa localidad. Un telegrama recibido en la inspección de Tránsito así lo indica, pero hasta el momento no se ha recibido ninguna noticia de Cachi.

## PARTIERON AYER PARACADISTAS AMERICANOS, EL SECRETARIO DE LA LEGACION DEL PERU Y LOS AVIADORES CHILENOS

Tuvimos ayer noticias de que

boy volaron sobre el lugar del desastre los aviadores chilenos, paracaidistas americanos, el señor López y el señor Lafuente, Secretario de la Legación del Perú, como acto de solidaridad en la tragedia de los chilenos Martínez y Ayala.

Tampoco se han tenido noticias del resultado de estos vuelos.

Y el misterio, implacable, sigue rondando en torno del avión millar chileno desplazado entre Las Vueltas y las sabanas de Humo.

## MARTINEZ, EL PILOTO QUE IBA A CONOCER SU HIJO

El domingo por la noche, en un aparte que nos concedió en el Hotel Europa donde se hospedaba, habíamos de partir largo y tendido con el Capitán Martínez. Decidí, "cordial en extremo, nos relató no pocos capítulos de su vida. Y viene hoy a ULTIMA HORA uno, quizás el más intensamente emotivo en estos momentos en que la tragedia parece haberse anidado sobre las selvas impenetrables del sur. Martínez iba a conocer a su hijo.

## MARTINEZ NOS CONTO...

Una mañana—casi un año habría de esto—dejaban el santuario el joven y bizarro piloto y una gentilísima dama. Acaban de conocer a su hijo. Páronse a las cumbres andinas. Luego a los pocos días, el retornaba a su cuartel. Siguió su vida azarosa de piloto de la armada chilena. Surgió de pronto una ambigüedad respecto al viaje a los países del norte de nuestra América y él se le designó en conjunto de pilotos para realizar tal viaje.

## EL CABLEGRAMA

La víspera de arribar a Costa Rica—esto es—ayer hizo ocho días—Martínez recibió un mensaje cablegráfico en el que su esposa le anunciaba que era padre de un pequeño niño.

Por supuesto, le dijimos, que está usted loco por arribar a su tierra. Estará dentro de unos días?

—¡Hola! Esos fueran mis deseos. Si se pudieran acortar tanto las distancias! Si no hubiese que hacer escalas! No puede imaginarse cómo deseo conocer al niño. Ya me lo figuro... Martínez hizo una pausa. ¿Qué pensó en ese instante? ¿Vió en el virtuosismo del momento al hijo y a su esposa? ¿Qué suave y extraordinaria visión de hogar tuvo el Capitán que dos días más tarde se perdería entre los bancos de nieblas alejados al Cerro de la Muerte y al Chiriquí?

Esta es la historia de amor que le enfebreció: conocer a su hijo aun oliente a entraña.

# DURAZNOS

## SANOS Y BIEN MADUROS

a **¢ 1.00** la libra, compra la

### FABRICA NACIONAL DE LICORES

## HAY QUE AUNAR...

(Viene de la pg. 1) —

se exhorta a sus compatriotas a unir sus esfuerzos a fin de lograr para Italia el cese de la guerra y la consecución de una paz inmediata que le permita recuperar su libertad y una digna vida nacional.

El manifiesto promete además, la realización de un inmediato y gran movimiento de ayuda económica y asistencia social, para mitigar las penurias que se sufren en Italia como consecuencia de la guerra.

Transcribimos a continuación el texto del manifiesto:

## "ITALIANOS DE AMERICA!

En este Nuevo Mundo, en el cual la iniciativa, el trabajo y el esfuerzo de los italianos ha constituido una decisiva y valiosa contribución a su desarrollo y gran debza, los millones de compatriotas que viven en las veintuna repúblicas y los otros varios millones de hombres y mujeres de origen italiano nacidos en este libre suelo, gravitan en los destinos de América y en las decisiones de las Democracias que conducen la guerra.

Italia, hoy al borde del desastre y de la ruina, nos pide a nosotros, a los millones de italianos y descendientes de italianos que aquí vivimos, que hagamos algo por su inmensa tragedia. Y nosotros, que no hemos renegado de nuestro origen ni olvidado a nuestra tierra, debemos unirnos sin distinción de ninguna clase, mirando solamente al porvenir de nuestra desdichada madre patria, para pedir, invocar y reclamar el único remedio para los males que la afligen: PAZ!

En esta hora crucial para Italia, debemos aunar nuestras voluntades y esfuerzos e invitar al pueblo italiano a hacer la paz, confiando en las solemnes promesas de los jefes responsables de las Naciones Unidas, de que Italia será ayudada a reconquistar su libertad; su integridad territorial no será violada, y de que el pueblo italiano ocupará mañana un lugar respetado en la familia de las naciones. Los italianos de América nos comprometemos a bregar porque estas promesas sean una realidad.

Hoy debemos decidimos y elegir: o la tiranía destruye a la Patria para salvarse y seguir de

minando, o la Patria derroca a la tiranía para resurgir. No hay otra alternativa.

Estamos seguros de que el pueblo italiano en las actuales circunstancias habrá de recibir a los combatientes de la Democracia como hermanos libertadores, y hará así posible, sobre las bases de una mutua confianza y respeto, que se restablezcan las condiciones de una vida nacional libre y digna.

## PAZ PARA EL PUEBLO ITALIANO!

mensaje de aliento, y los exhor

Los que suscriben envían a sus hermanos de Italia una fraternidad a exigir la paz inmediata. Y les aseguran que, no bien libertada el primer rincón de territorio patrio, los esfuerzos de los italianos de América se concretarán en obras de asistencia a los afectados por las ruinas y las miserias de la guerra.

Se dirigen además a los jefes de las Naciones Unidas pidiéndoles una reafirmación solemne de las condiciones de paz, que se harán a Italia, para que el pueblo italiano pueda contribuir así a un más rápido triunfo de sus armas de la libertad.

Asociación "Italia Libre" de la Argentina, Chile, Paraguay, Perú, Uruguay y Costa Rica

Mañana domingo, PALACE, MODERNO, IDEAL! Coloso mexicano: "LA VIRGEN QUE FORJO UNA PATRIA", por Ramón Novarro, Gloria Marín, Domingo Soler. Titán en español

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.75

¡Emocionante estreno delectivo!

MAS LOBO QUE TODOS ¡El terrible lobo vuelve a hacer de las suyas! por Warren Williams y Eric Blore

### MODERNO

A las 3 y 7 ..... 0.50

Entrenazo de vaqueros! Emoción y acción arreolladoras! ¡El más vibrante espectáculo del Oeste! JOHNY MAC BROWN, en:

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.65

Eleanor Powell, en: LIOS A BORDO

### JINETES VENGADORES

A las 9 ..... 0.20

### IDEAL

A las 6.45 y 8.45 ..... 0.40

EL RETORNO DE LA ARANA NEGRA tercera época, y ENCUNTRO FATAL

### TOÑA LA NEGRA

(La bella voz de México)

### LIBANO

A las 3, 6.45 y 8.45 0.50

TRAICION DESCUBIERTA, y CAMINITO DEL CIELO

Acompañada al piano por el maestro compositor: J. Bruno Tarraza

### KEITH

A las 7.30 ..... 0.40

Primera época, y EL RETORNO DE LA ARANA NEGRA ENVENENADORES DE GANADO

¡Le más bello de la canción tropical en la voz maravillosa de la gran cantante! ¡ADIOS AL PUBLICO JOSEFINO!

### Mañana, en los teatros: RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA

Colosal estreno en tecnicolor! La sorpresa del año! Madeline Carroll y Stirling Hayden, en:

### MÁS ALLA DEL ODO

Próximo lunes: Feriado. Nuestra Señora de Los Angeles

### LA VIRGEN MORENA

La mejor película acerca del Milagro del Tepeyac. Con José L. Jiménez

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 ..... 0.75

Gran estreno francés El formidable actor, Jean Gabin, en: EL MENSAJERO

### CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.75

Negrete, en:

### EL JOROBADO o ENRIQUE DE LAGARDERE

### ADELA

A las 3, 7 y 9 ..... 0.50

Marlene Dietrich, en: AQUELLA MUJER AMERICA

Tyrone Power, en: ESTO ANTE TODO CASTRO

A las 7.30 ..... 0.50

María Duval, en: SU PRIMER BAILE

Pronto: RESURRECCION, con Emilio Tuero, Lupita To var y Sara García. ¡Soberbia película mexicana

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

SABADO 31 DE JULIO A LAS 8 P. M.

### RADIODIFUSORA "ECOS DEL POAS"

575 Kcs. Onda Larga

Gran transmisión política del Partido REPUBLICANO NACIONAL. Harán uso de la palabra

Don ARMANDO SOTO MONTOYA.  
Don ENRIQUE SOTO MONTOYA.  
Don HUMBERTO SOTO MONTOYA.

NO DEJE DE ESCUCHAR LA JUVENTUD ANTI-NAZI DE ALAJUELA.